

Pegan a PREP pifias con los proveedores

Divide a consejeros del INE uso de nuevas tecnologías

ÉRIKA HERNÁNDEZ

La contratación de nuevos proveedores en el INE terminó por pegar al Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) de la elección presidencial.

A esto se agrega el jaloneo entre consejeros electorales por la implementación de "nuevas herramientas tecnológicas" para acelerar el reporte de resultados de los comicios del próximo 2 de junio, pues un grupo lo rechaza y el otro lo apoya.

Ayer, los consejeros evaluaron diversos aspectos de la organización de la elección federal, y algunos expresaron su preocupación por la rescisión de contratos a dos empresas por incumplimiento.

Se trata de "las hojas de instrucción", que usarán los funcionarios de casilla el día de los comicios, y las impresoras QR que se utilizarán en los simulacros de capacitación de funcionarios de casilla y para el envío de resultados el día de la elección.

En ambos casos, indica el informe entregado a los consejeros y a representantes de partidos, el contrato se rescindió porque las empresas incumplieron, por lo que se reiniciará el proceso de adjudicación directa.

El director de dicha área, Manuel Brasdefer, dijo que son materiales clave, pero negó un impacto, pues aseguró que están por firmar los

SOUMANNO

Sin embargo, la empresa que elabora las hojas hará entregas parciales y el grueso de las impresoras se usarán en los simulacros. Incumplen empresas y rescinden contratos; demandan partidos certeza en resultados

El pasado 15 de febrero, durante una reunión de consejeros con integrantes del Comité Técnico Asesor del Programa de Resultados Electorales Preliminares, se advirtió del retraso en el convenio con la UAM para que realice la auditoria al Programa, el cual debía ya estar en marcha.

PROGRAMA EMERGENTE

Consejeros de ambos bloques difieren por la implementación de tecnologías.

El Comité Técnico Asesor del PREP impulsa el "programa emergente", que, afirman, aceleraría la trasmisión de resultados la noche del 2 de junio.

Actualmente los resultados se capturan tres veces, y con esta aplicación, si coincide la primera y la segunda captura, ya no es necesaria la tercera.

La propuesta de que lo realice el IPN es apoyada por al menos cuatro consejeros.

Sin embargo, de acuerdo con funcionarios del organismo, la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, y consejeros afines buscan frenarlo, al considerar que "no pueden experimentar", y, además su costo, alrededor de 20 millones de pesos, es alto.

El informe del Comité refleja las diferencias en el Consejo General

"Se comentó acerca del uso de las tecnologías emergentes, a lo cual se señaló que resulta innovador si se encuentran en etapas tempranas de desarrollo, pero también pueden ser un ries-

go y comprometer al proceso electoral en cuestión", dice el documento.

Sin decir montos, en la sesión de la Comisión de Capacitación, Brasdefer informó que ya recibieron la propuesta económica, por lo que se valorará y se realizarán pruebas piloto para analizar su efectividad.

El representante de Morena, Jaime Castañeda, cuestionó si la aplicación de esa tecnología es segura.

Brasdefer respondió que tiene 80 por ciento de éxito, pero dijo desconocer cuándo podrían tomar una decisión.

